
nK?е“2"е……%-C%л,2,че“*=  г=ƒе2=. n“…%"=…= 2 =C!ел  1917 г%д=

22
,ю… ,ю… 

2021 г%д=2021 г%д=

“!ед=“!ед=

1 111 (29615)1 111 (29615)

m%"%“2, 
, =…=л,2,*= 
…= C%!2=ле
www.yuz.uz

Ц
И
ТА
ТА

Наша страна, до этого являв-
шаяся полноправным участником 
программы GSP, могла без тамо-
женных пошлин экспортировать 
на рынки Европейского союза (ЕС) 
3000 наименований товаров и 
свыше 3200 - по льготным став-
кам. Перед присоединением госу-
дарство должно было выполнить 
определенные условия. В частно-
сти, ратифицировать и эффективно 
выполнять 16 международных 
конвенций о правах человека и об 
основных трудовых стандартах, 
11 конвенций в области охраны 
окружающей среды и эффектив-
ного управления - всего 27.
Зарубежные эксперты признают, 

что присоединение Узбекистана 
к системе специальных преферен-
ций ЕС принято по инициативе 
Президента нашей страны с уче-
том практических результатов 

масштабных реформ и новшеств в 
целях формирования демократи-
ческого государства с сильными 
институтами государственного 
управления и гражданского обще-
ства, либерализации экономики. 
Это, во-первых, дает инвесторам 
стран ЕС и представителям част-
ного сектора мощный импульс для 
реализации перспективных про-
ектов в республике. А во-вторых, 
обеспечивает прочную основу для 
диверсификации и интенсивного 
развития торгово-экономических 
отношений между Узбекистаном 
и странами ЕС.
За последние три с половиной года 

наше государство полностью выпол-
нило обязательства, связанные с тре-
бованиями и принципами системы 
специальных преференций ЕС.
Обе стороны выигрывают от 

этого статуса. Так, Узбекистан как 

член GSP+ получил дополнитель-
ные экономические преференции, 
полностью отменив тарифы на две 
трети своих товарных направле-
ний. Это способствует увеличе-
нию объемов экспорта и привле-
чению новых.

Конкуренция 
на большом рынке
Уровень использования льгот 

в рамках GSP, который использо-
вался в Узбекистане до недавнего 
времени, составил 87 процентов. 
Сегменты продукции в основ-
ном приходились на текстиль и 
одежду, пластмассы, кожевенно- 
обувные товары, а также фрукты 
и овощи, бахчевые и другие сель-
скохозяйственные продукты.

(Окончание на 3-й стр.)
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ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА 
ТЕКСТИЛЬНОЙ ОТРАСЛИ
Как известно, недавно вступила в силу специальная система 

преференций Европейского союза для устойчивого развития 
и эффективного управления (GSP+) для Узбекистана.

Текущий 2021-й объявлен в 
стране Годом поддержки моло-
дежи и укрепления здоровья насе-
ления. В рамках Госпрограммы 
реализуется комплекс мер по 
повышению качества образова-
ния, развитию подрастающего 
поколения всесторонне разви-
тыми личностями. Здесь важно 
отметить и тот факт, что первым 
документом, подписанным гла-
вой государства на посту испол-
няющего обязанности Президента 

страны, стал Закон «О государ-
ственной молодежной политике» 
от 14 сентября 2016 года. Он 
направлен на усовершенствова-
ние государственного управления 
в сфере, расширение и установле-
ние порядка, при котором будет 
обеспечено всестороннее раз-
витие молодежи в Узбекистане. 
А 27 июня 2018-го Президент под-
писал Указ «О Государственной 
программе «Yoshlar - kelajagimiz» 
(«Молодежь - наше будущее»), 

реализация которой позволит 
обеспечить занятость молодежи 
путем поддержки ее бизнес-ини-
циатив, стартапов, идей.
В этом году Международный 

день защиты детей в Узбекистане 
отмечается широко с учетом мер 
предосторожности в связи с про-
должающейся пандемией корона-
вируса. Тем не менее это не стало 

преградой для организации празд-
ника. Ведь суть его заключается 
в том, чтобы донести до общества 
главную мысль: дети - бесценное 
богатство, и наша общая задача - 
предоставить им лучшие условия 
для жизни, гармоничного разви-
тия, обучения. 

(Окончание на 4-й стр.)
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ПЕРВЫЙ ШАГ В МИР НОВЫХ ЗНАНИЙ, 
ЭКОВОСПИТАНИЯ И СПОРТА

e"ге…,  ~….
&o!="д= b%“2%*=[.

Политика Нового Узбекистана строится с учетом 
интересов подрастающего поколения. Внимание детям 
и молодежи, оказываемое государством, сконцентрировано 
на таких важных целях, как увеличение охвата 
качественным образованием, создание условий 
для занятий искусством и спортом, поддержка 
инициатив и креативных идей ребят. Все это заложено 
в основу проводимых реформ в сфере просвещения.

Шухрат ВАФАЕВ, 
заместитель министра инвестиций и 

внешней торговли:
- Сегодня произошло 

историческое собы-
тие: заложен камень в 
строительство первой 
не только в Сурханда-
рьинской области, но 
и во всей Центральной 
Азии электростанции, 
которая будет работать 
на солнечных батареях. 
Эта станция позволит 

обеспечить узбекистанцев дешевым электри-
чеством благодаря прозрачным механизмам 
проведенного тендера по выбору инвестора, 
предложившего беспрецедентно низкий для 
региона тариф в размере 1,8 цента за киловатт.
Кроме финансовых аспектов, конечно же, 

дополнительное производство электроэнер-
гии придаст огромный импульс экономиче-
скому развитию региона, позволяя обеспечить 

надежным источником энергии предприятия, 
инфраструктуру, социальные объекты. 
Наши международные партнеры выра-

зили огромную признательность Президенту 
Респуб лики Узбекистан за успешно прове-
денные реформы, которые создали благопри-
ятный, комфортный климат для иностранных 
инвесторов, возможность с уверенностью 
вкладывать миллионы долларов на срок до 
25 лет и больше. Это говорит о том, что они 
верят в наши реформы, готовы поддержать и 
содействовать в реализации тех масштабных 
планов, которые перед нами ставит руководи-
тель страны.

Алишер СУЛТАНОВ, 
министр энергетики Республики Узбеки-

стан:
- Реализация подобного масштабного 

проекта весьма значима не только для Сур-
хандарьи и страны, но и всего Центрально-
азиатского региона. И даже в планетарном 
масштабе. 

На саммите, прохо-
дившем на днях в Сеуле, 
широко обсуждались 
эти проекты. Президент 
Узбекистана  в  ходе 
своего  выступления 
обозначил  основные 
четыре направления, 
по которым мы должны 
двигаться, чтобы реа-
лизовать поставленные 
задачи в области «зеленой» экономики.  
Фотоэлектрическая станция мощностью 

457 МВт - крупнейший проект подобного типа 
в Центральноазиатском регионе. Будет выра-
батывать в год 1 млрд кВт/ч электроэнергии, 
что позволит экономить 340 млн кубометров 
природного газа, который будет направлен на 
производство продукции с высокой добавлен-
ной стоимостью. 
В рамках проекта намечено коренное совер-

шенствование инфраструктуры. Это принесет 
огромную пользу для развивающегося в Сур-
хандарье строительного кластера, так как к 
возведенной подстанции будут подключаться 
все производственные предприятия, линия 
электропередачи в 50 км. Все это положи-
тельно скажется на развитии региона.

(Окончание на 2-й стр.)

ПЕРЕМЕНЫ В СУРХАНДАРЬЕ
Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев находится 
с визитом в Сурхандарьинской области. В ходе рабочей поездки в регион 
глава государства ознакомился с проектами в сферах энергетики, 
аграрной промышленности, торговли и сельского хозяйства.

НАМ НЕОБХОДИМО ИЗМЕНИТЬ СВОЮ ЖИЗНЬ, БОРОТЬСЯ ЗА СВОЕ 
МЕСТО НА МИРОВОМ РЫНКЕ, РЕАЛИЗОВЫВАТЬ ВЫГОДНЫЕ ПРОЕКТЫ

Президент страны свою поездку по обла-
сти начал с Шерабадского района. Здесь 
состоялась церемония в честь начала стро-
ительства совместно с компанией «Masdar» 
Объединенных Арабских Эмиратов солнеч-
ной фотоэлектрической станции.
В организованном в этой связи меропри-

ятии также приняли участие представители 
старшего поколения, активисты области, 
посредством видеоконференцсвязи участво-
вало руководство Азиатского банка развития 
и компании ОАЭ «Masdar».
Для обеспечения растущих потребностей 

населения и экономики в электроэнергии в 
нашей стране ведется строительство ряда 
энергетических объектов. В частности, боль-
шое внимание уделяется использованию 
солнечной энергии, которая играет важную 
роль в нынешних условиях ограниченности 
традиционных энергоресурсов.
Так, в нынешнем году компаниями 

«Masdar» Объединенных Арабских Эмира-
тов и «Total Eren» Франции в Навоийской 
и Самаркандской областях будут введены 
в строй фотоэлектрические станции мощ-
ностью 100 мегаватт каждая. Вместе с тем 
был объявлен тендер на строительство сол-
нечной фотоэлектрической станции в Шера-
бадском районе. Для проведения тендера 
техническую и финансовую консультацию 
предоставил Азиатский банк развития.
Заинтересованность в реализации про-

екта выразили более 50 международных 

компаний. После двухэтапного конкурса 
победу одержала компания «Masdar», пред-
ложившая самый низкий тариф.
В рамках проекта компания построит на 

площади в 601 гектар солнечную фотоэлект-
рическую станцию мощностью 457 МВт. 
Также будут возведены новая подстанция 
напряжением 220 кВт и 52-километровая ЛЭП 
для подключения к подстанции «Сурхон».
Для реализации проекта компания 

«Masdar» направит 260 миллионов долла-
ров прямых инвестиций. Годовая произ-
водственная мощность станции составит 
1,04 миллиарда кВт/часов. Реализация про-
екта позволит экономить 340 миллионов 
кубометров природного газа в год, элект-
ричеством будут обеспечены 300 тысяч 
домохозяйств.
На строительстве фотоэлектрической 

станции будет задействована тысяча чело-
век, при эксплуатации - 120 специалистов. 
Запуск этого крупного объекта намечен на 
август 2023 года.
Президент Шавкат Мирзиёев отметил на 

церемонии закладки капсулы в честь строи-
тельства проводимую в нашей стране работу 
по созданию энергоэффективной и безопас-
ной для экологии экономики.

(Окончание на 2-й стр.)
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Президент Шавкат Мирзиёев 1 июня текущего года 
прибыл в Сурхандарьинскую область в целях ознакомления 
с ходом реформ по социально-экономическому развитию 
регионов, реализуемой масштабной созидательной работой, 
исполнением ранее выдвинутых поручений и определения 

планов на перспективу.

Переходный период - время конкуренции. 
Нам необходимо изменить свою жизнь, бороться 
за свое место на мировом рынке, реализовывать выгодные 
проекты. Главная наша цель - увеличить доходы семей. 
Семья, которая стремится работать и добиваться 
результатов, будет жить в достатке, заботиться 
о своем здоровье и даст хорошее образование детям. 

А образованные дети найдут свой путь в будущем.
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Бесцеремонное вмешательство человека 
в природу ведет к резкому изменению кли-
мата. Высыхают полноводные реки. Уве-
личивается число аллергических, онколо-
гических, вирусных и других заболеваний, 
с которыми не приходилось сталкиваться 
представителям  старшего  поколения . 
К тому же ничем невозможно оправдать 
вред, наносимый растительному миру по 
той или иной причине, а порой и вовсе без 
причин, или же действия некоторых «удаль-
цов», спиливающих вековые деревья, объяс-
няя свои действия тем, что у них есть на то 
разрешение.

В сложных условиях пандемии вновь и 
вновь проявляется неразрывная связь чело-
века с природой. Происходящие процессы 
явно указывают на то, что расточительное 
использование ресурсов и нанесение вреда 
природе ведут к непоправимым бедствиям 
для человечества.
Важно отметить, что в развитых стра-

нах, например, в Японии, Южной Корее и 
Китае, несмотря на высокий уровень раз-
вития промышленности, производства и 
строительства, бережно относятся к при-
роде. Национальные парки - это гордость и 
достояние этих стран. Каждое многолетнее 

дерево подобно символу гармонии чело-
века и природы. Люди приходят в парки, 
чтобы отдохнуть и насладиться прекрас-
ными видами.
В своем выступлении на престижном 

саммите глава нашего государства с сожа-
лением отметил, что нарастают климатиче-
ские изменения. Так, в Центральной Азии 
среднегодовая температура за последние 
30 лет выросла примерно на один градус. Глу-
бокое беспокойство вызывает сокращение 
объемов стока главных рек и биоразнообра-
зия в нашем регионе.
Президент отметил, что в Узбеки стане 

реализуются комп лексная Стратегия пере-
хода на «зеленую» экономику, а также 
Прог рамма развития возобновляемой и 
водородной энергетики.
В рамках Парижского соглашения наша 

страна обязалась сократить выбросы пар-
никовых газов на 10 процентов к 2030 году. 

Мы первыми в регионе присоединились к 
Глобальному институту зеленого роста и 
намерены открыть его офис в Узбекистане.
Речь главы нашего государства с боль-

шим вниманием и интересом воспринята 
мировым сообществом.
Выдвинутые руководством Узбеки-

стана инициативы служат важным факто-
ром сохранения природы, экологического 
баланса и на основе этого - фактором разви-
тия социальной и экономической сфер. 
Сегодня гражданским долгом каждого из 

нас являются прекращение нанесения вреда 
природе, охрана окружающей среды.
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ПЕРЕДОВАЯ ИНИЦИАТИВА 
ПО СОХРАНЕНИЮ ПРИРОДЫ

Не будет ошибкой, если  сказать, что человечеству бумерангом 
возвращается вред, нанесенный природе. В данном аспекте особую 
актуальность приобретают выступление Президента Республики 
Узбекистан Шавката Мирзиёева на втором Международном 
саммите «Партнерство ради зеленого роста и глобальных 
целей-2030» (P4G) и поднятые насущные вопросы.
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Мировые тренды развития 
банковского сектора 
обсудили в Ташкенте.

В столице Узбекистана прошел Между-
народный ПЛАС-Форум «Банки и ритейл. 
Цифровая трансформация и взаимодей-
ствие».
Важнейшими целями организации меро-

приятия стали создание профессиональной 
площадки для обмена опытом, демонстра-
ции и внедрения новых технологий, разви-
тия и продвижения инновационных реше-
ний в сфере финансов, банкинга и ритейла, 
а также налаживание взаимодействия между 

ведущими международными игроками и 
компаниями Узбекистана, создание условий 
для успешного экономического сотрудни-
чества на всем пространстве Центрально-
азиатского региона.

С приветственным словом к собравшимся 
обратился заместитель председателя - член 
правления Центрального банка Республики 
Узбекистан Илхомжон Абдугафаров.
Цифровые технологии являются одним из 

ключевых драйверов практически любого 
современного бизнеса. Форум в Узбекистане 
выступает открытой площадкой продуктив-
ного делового общения как для участников 
рынка, так и профессиональных экспертов.
Впервые в республике в одном месте 

собрались свыше 300 специалистов, руко-
водителей крупнейших государственных 
и международных частных корпораций, 
топ-менеджеров ведущих банков Узбеки-
стана, стран СНГ, представителей мини-
стерств и ведомств.

Деловая программа ПЛАС-Форума вклю-
чила широкую повестку самых актуальных 
вопросов банкинга, платежной индустрии, 
торгового ритейла, лицевой биометрии, меж-
дународных платежей, информационной 
безопасности и современной финансовой 
цифровой среды. 
Специалисты-эксперты подготовили инте-

ресные презентации, показывающие, как на 
основе современных технологий развивается 
сфера банковских услуг, в том числе и в нашей 
стране, что ждет платежные системы в будущем 
и насколько легкой и дружелюбной для клиента 
станет сфера ритейла в новом цифровом мире. 
В рамках экспозиционной части форума 

приняли участие более 30 компаний - веду-
щих международных брендов, представляю-
щих инновационные технологии и решения 
для профессионалов отрасли.
Мероприятие проходило при поддержке 

Центрального банка Республики Узбекистан, 
Посольства Республики Узбекистан в России, 
Торгового представительства РФ в Республике 
Узбекистан.
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РИТЕЙЛ И БИОМЕТРИЯ - 
СПЕЦИАЛИСТЫ СМОТРЯТ В БУДУЩЕЕ

ПЕРЕМЕНЫ 
В СУРХАНДАРЬЕ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Сетора ХОЖАМКУЛОВА, 
преподаватель Термезского филиала Ташкентского 

государственного аграрного университета:
- Известно, что химические препа-

раты хоть и дают быстрый эффект, но 
наносят много вреда природе. Поэтому 
веду научные изыскания по использо-
ванию биологических препаратов вме-
сто химических. Это дает возможность 
улучшить качество сельхозпродукции, 
повысить ее конкурентоспособность на 
мировом рынке, а также плодородность 
почвы. 
Кроме того, мы принимаем меры по 

защите саженцев от вредителей. 

Рахимджон БОБОЕВ, 
директор Агентства по регулированию алкогольного и 

табачного рынка и развитию виноделия:
- В области планируем запустить ряд 

новых инвестиционных проектов. Ска-
жем, в этом году - посадить порядка 
5,5 тысячи гектаров виноградников 
основных столовых, кишмишных и вин-
ных сортов. 
Кроме этого, у нас есть шесть инве-

стиционных проектов по переработке 
винограда и фруктов. Одно из основных 
экспортоориентированных направлений 
- производство фруктовых вин. Поэтому 

намерены вложить в него порядка 30 млрд сумов, чтобы выйти 
с этой продукцией на внешний рынок. 

Шерзод ОЛИМОВ, 
учредитель хлопкоперерабатывающего кластера «Ангор 

Сурхон гурури»:
- Проводим работу по изучению почвы, 

повышению ее урожайности, капельному 
орошению хлопчатника с применением 
новых технологий, дальнейшему расши-
рению кластера. 
Нам дано поручение на базе нашего 

хлопкоперерабатывающего кластера орга-
низовать институт по выращиванию тон-
коволокнистых сортов хлопка. 
Все это в дальнейшем позволит повы-

сить урожайность этой культуры, вывести 
новые сорта хлопчатника, а также обеспечить локализацию про-
изводства.

НАМ НЕОБХОДИМО ИЗМЕНИТЬ СВОЮ ЖИЗНЬ, БОРОТЬСЯ ЗА СВОЕ 
МЕСТО НА МИРОВОМ РЫНКЕ, РЕАЛИЗОВЫВАТЬ ВЫГОДНЫЕ ПРОЕКТЫ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

- Эта фотоэлектрическая станция - большая 
возможность для экономики Сурхандарьин-
ской области закупать электроэнергию по цене 
1,8 цента за один киловатт-час. Это очень боль-
шой успех для экономики нашей страны и важный 
фактор обеспечения благополучия населения. 
В целом строительство данной станции, выра-
батываемая ею энергия и новая инфраструктура 
дадут мощный импульс комплексному развитию 
области, - сказал глава государства.

- Я чрезвычайно рад, что пригласили меня на 
церемонию начала осуществления нового про-
екта. От имени Азиатского банка развития от всей 
души поздравляю Вас, господин Президент, а 
также весь народ Узбекистана с еще одним шагом 
к будущему, - говорит вице-президент Азиатского 
банка развития Ашок Лаваса. - Под вашим руко-
водством за прошедшие два года реализованы 
крупные проекты на основе государственно-част-
ного партнерства. В частности, внесен большой 
вклад в развитие систем использования возоб-
новляемых источников энергии. Мы рады, что в 
настоящее время правительство Узбекистана при-
влекает инвестиции на основе наших проектов. 
Солнечная фотоэлектрическая станция в Шера-
баде - один из самых крупных проектов в Цент-
ральной Азии по производству электроэнергии. 
Эта энергия будет иметь экологически чистый, 
экономный и стабильный источник. Основу этого 
успеха составляет сотрудничество правительства 
Узбекистана, Азиатского банка развития и част-
ного сектора. 

- Сотрудничество и дружеские взаимоотно-
шения Объединенных Арабских Эмиратов и 
Узбекистана расширяются. Мы уверены, что это 
положительно повлияет на экономику и многие 
сферы жизни населения. Компания «Masdar» 
к настоящему времени внесла инвестиции для 
использования возобновляемых источников энер-
гии более чем в 30 странах мира, их общий объем 
превышает 20 миллиардов долларов США. Общая 
энергетическая мощность задействованных про-
ектов составляет более 11 гигаватт. К 2030 году 
Узбекистан планирует производить 25 процен-
тов всей электроэнергии за счет возобновляемых 
источников энергии. Мы рады, что принимаем 
участие в достижении этих высоких рубежей, - 
сказал министр энергетики и инфраструктуры 
ОАЭ Сухайл ал-Мазри.
Далее был продемонстрирован видеоролик о 

мощностях Шерабадской солнечной фотоэлектро-
станции и ее пользе для экономики области.
Президент Шавкат Мирзиёев заложил капсулу 

в честь строительства фотоэлектрической 
станции.
Выступившие на торжественной церемонии 

ветераны области отметили, что реализуемые 
под руководством главы государства масштабные 
работы меняют жизнь людей, в частности, благо-
даря строительству новой электростанции поя-
вится возможность увеличить производственные 
мощности, повысить достаток людей.

Данный проект является частью программы 
строительства солнечных фотоэлектрических 
станций общей мощностью 1 ГВт, реализуемой 
правительством Узбекистана при поддержке Ази-
атского банка развития.
Заключены соглашения о строительстве сол-

нечных станций мощностью 200 мегаватт в 
Самаркандской и Джизакской областях, ветровых 
электростанций на 100 мегаватт в Берунийском и 
Караузякском районах Каракалпакстана, а также 
3 ветровых электростанций общей мощностью 
1,5 тысячи мегаватт в Бухаре и Навои. 
В стране поставлена цель довести к 2030 

году мощность солнечных электростанций до 
5 тысяч, ветровых электростанций - до 3 тысяч, 
гидроэлект ростанций - до 4 тысяч мегаватт.
Во время поездки Президент нашей страны 

ознакомился с гранатовым садом, созданным 
обществом с ограниченной ответственностью 
«Сардорбек Султанбек» в махалле «Бустон» 
Шерабадского района.
Каждый раз, ставя задачу перед экономиче-

ским комплексом, глава нашего государства под-
черкивает необходимость составления планов, 
поиска и развития «точек роста» с учетом особен-
ностей каждого региона.
Одним из направлений развития в Сурхан-

дарьинской области является гранатоводство. 
Шерабадские гранаты славятся своими крупными 
плодами, вкусом и высокой урожайностью. Благо-
даря этому они популярны и за рубежом. В Шера-
баде выращивание гранатов является важной ста-
тьей доходов местного населения. Из 48 махаллей 
района 33 специализируются на выращивании 
граната.
Президент осмотрел хорошо развивающиеся 

гранатовые сады на большой площади.
На 43 гектарах высажено более 30 тысяч гра-

натовых деревьев. Один гранат сорта «козоки» 
может весить почти 1 килограмм. Саженцы нач-
нут плодоносить с текущего года. В этом году 
намечено собрать более тысячи тонн плодов.

- Переходный период - время конкуренции. 
Нам необходимо изменить свою жизнь, бороться 
за свое место на мировом рынке, реализовывать 
выгодные проекты. Главная наша цель - увели-
чить доходы семей. Семья, которая стремится 
работать и добиваться результатов, будет жить 
в достатке, заботиться о своем здоровье и даст 
хорошее образование детям. А образованные дети 
найдут свой путь в будущем, - сказал Президент.
Здесь же состоялась беседа с исследователями 

Термезского филиала Ташкентского государ-
ственного аграрного университета.

- У дехкан есть традиции гранатоводства, но нет 
научного подхода, нет специальной литературы, 
лабораторий. Гранаты выращиваются по старинке. 
Не все знают, как защищать растения от болезней. 
А ведь важно создание лучших сортов. Потом их 
необходимо довести до населения для дальней-
шего применения, - сказал Шавкат Мирзиёев. 
Даны указания по организации в Сурхандарье 

института по инновационному развитию сель-
ского хозяйства, расширению выращивания не 
только гранатов, но и лимонов и хурмы.

Глава государства также посетил махаллю 
«Каттабог» района, где встретился с выращива-
ющей гранаты семьей Абдурахмона Каримова, 
ознакомился с условиями жизни населения и 
состоянием использования приусадебных участ-
ков. Состоялась искренняя беседа с жителями 
махалли, аксакалами.
Отмечалось, что в Шерабадском районе гра-

натоводством занимаются более 5 тысяч чело-
век, гранатовые сады приносят им значительный 
доход.
Президент Шавкат Мирзиёев посетил совре-

менный тепличный комплекс в Шерабадском 
районе, который был организован в прошлом году 
обществом с ограниченной ответственностью 
«Шеробод агро импекс». 
В теплице площадью 29 гектаров выращивают 

помидоры, огурцы, болгарский перец и бакла-
жаны. На 10 гектарах используется метод гидро-
поники. Необходимое оборудование для теплицы 
поставлено из Южной Кореи. Здесь трудятся 
200 местных молодых людей. В среднем плани-
руется с каждого гектара получать по 100 тонн 
продукции.
Как известно, гидропоника - это метод выра-

щивания культуры в искусственной среде, без 
почвы. Растения получают подпитку из раствора, 
подаваемого к их корням. 
Создаваемые во всех регионах страны теплицы 

с использованием гидропоники в целях дальней-
шего повышения сельскохозяйственного потен-
циала нашей страны дают хорошие результаты. 
Такие компактные и эффективные теплицы соз-
дают возможность для выращивания высококаче-
ственной бахчевой продукции, открытия тысяч 
новых рабочих мест.
Преимущества теплиц с гидропоникой в том, 

что нет необходимости в плодородной почве. 
Все управляется полностью автоматизированной 
системой контроля. Имеется возможность для 
максимального использования местности. Стои-
мость затрачиваемых энергоресурсов для выра-
щивания продукции относительно низкая. Име-
ется система экономичного полива и подпитки. 
Для освещения и полива можно использовать 
специальные солнечные панели. 
Подчеркнута важность увеличения объемов 

заготовки продукции, что послужит снижению ее 
себестоимости.
Здесь же организовано предприятие «Шеробод 

анор импекс». В результате реализации проекта 
стоимостью 5 миллионов долларов налажены 
переработка и фасовка гранатов. Установлено обо-
рудование из Южной Кореи и Словении.
При отсутствии сырья предприятие не прекра-

щает свою деятельность, а переходит на фасовку 
фруктов, овощей и дынь.
Производственная мощность предприятия - 

6 тысяч тонн продукции в фасованном виде и 
2 тысячи тонн гранатового сока. Здесь работают 
70 человек.
Плоды граната закупаются у населения и садо-

водческих хозяйств. Ежегодно в Шерабадском 
районе выращивают около 30 тысяч тонн грана-
тов. Из них 8 тысяч тонн идут на экспорт.

До недавнего времени в районе было 2,4 тысячи 
гектаров гранатовых садов. В этом году фермер-
ские хозяйства и предприниматели заложили 
гранатовые сады на 3 тысячах гектаров на месте 
низкоурожайных хлопковых и зерновых полей. 
Через три года в новых садах можно будет собрать 
урожай в 18 тысяч тонн. Будет создано 3 тысячи 
рабочих мест. Планируется переработать 8 тысяч 
тонн и экспортировать 10 тысяч тонн гранатов.
Президент Шавкат Мирзиёев посетил кластер 

«Ангор Сурхон гурури» в Ангорском районе и 
ознакомился с ходом выращивания пшеницы и 
хлопчатника.
Кластер располагает более чем 11 тысячами 

гектаров посевных площадей, 4870 из которых 
засеяны пшеницей. В этом году из России были 
завезены устойчивые к болезням сорта пшеницы. 
Урожайность ожидается на уровне 80 центнеров 
с гектара.
Также в кластере выращивают овощи и бобо-

вые культуры. Обеспечена занятость около 
тысячи человек.
Глава государства сел за руль комбайна и убрал 

зерно на участке поля.
Президент Шавкат Мирзиёев посетил погра-

ничный таможенный пост «Айритом» в Термез-
ском районе.
Данный пост является единственным пропуск-

ным пунктом на границе Узбекистана и Афгани-
стана. Торгово-экономические отношения с этой 
страной и государствами Южной Азии в целом 
динамично развиваются. В связи с этим прове-
дена модернизация таможенного поста. Постро-
ены залы паспортного и таможенного контроля.
Глава государства ознакомился с условиями, 

созданными в этих новых комплексах.
Таможенный пост оснащен по последнему 

слову техники в рамках программы «Цифровой 
Узбекистан-2030». Так, установлен досмотровый 
комплекс Z-Portal с функцией сканирования авто-
транспортных средств с трех сторон. Благодаря 
минимальному уровню излучения сканирование 
не требует выхода водителя из машины. Все это 
позволяет досматривать до 200 автомобилей в час. 
На других таможенных постах страны пропуск-
ная способность составляет 20 автомобилей в час. 
В целом пограничный таможенный пост может 
обслуживать до 2 тысяч пассажиров в сутки.

- В нынешних условиях это хорошее нововве-
дение. Но мир меняется ежечасно. Пришло время 
выходить на новый уровень. Наряду с ситуацион-
ным центром здесь должен быть аналитический 
центр. Нужны новые предложения для повыше-
ния экономической эффективности и предотвра-
щения рисков, - сказал Шавкат Мирзиёев.
Уникальная особенность поста «Айритом» в 

том, что он способен обслуживать одновременно 
поезда, автотранспорт и граждан. Для ускорения 
контрольно-пропускного процесса и создания 
удобства для пользователей работа ведется по 
принципу «одно окно». Для обеспечения безопас-
ности установлены цифровые решения Adani и 
Rapiscan, система видеонаблюдения.
Здесь же глава государства ответил на вопросы 

представителей средств массовой информации.

Рядом с пограничным таможенным постом 
«Айритом» идет строительство Термезского меж-
дународного торгового центра.
Президент Шавкат Мирзиёев также ознако-

мился с проделанной работой в соответствии с 
генеральным планом Термезского международ-
ного торгового центра.
Под этот центр выделено 26 гектаров земли в 

Термезском районе. В центре общей стоимостью 
75 миллионов долларов будут размещены терми-
налы по приему, хранению, переработке, сорти-
ровке и упаковке, а также продаже продукции. 
Будет создана вся необходимая инфраструктура.
Согласно проекту на территории комплекса 

будут 1800 торговых точек, логистический центр, 
две гостиницы на 400 мест, больницы и пун-
кты технического обслуживания автомобилей. 
На первых этажах корпусов планируется разме-
стить магазины, на вторых - предприятия легкой 
промышленности.
По подсчетам, годовой товарооборот междуна-

родного торгового центра составит 500 миллио-
нов долларов, а объем услуг - 10 миллионов дол-
ларов. Через центр будет осуществляться экспорт 
на 192 миллиона долларов.
На начало строительства центра выделено 

10 миллионов долларов из Фонда реконструкции 
и развития.
Глава государства поручил построить здания 

центра из легких конструкций, привлечь пред-
принимателей области к обслуживанию центра 
и экспорту, а также создать все необходимые 
условия для иностранных деловых людей. Под-
черкнута необходимость организовать с учетом 
накопленного здесь опыта аналогичные центры 
торговли в районах, граничащих с другими сосед-
ними странами.
Сдача в эксплуатацию Термезского междуна-

родного торгового центра намечена на 2022 год.
Глава государства ознакомился с деятельно-

стью предприятия «Аfghan bazar carpets» в городе 
Термезе.
В Сурхандарье выращивается множество овец. 

Однако их шерсть почти не перерабатывается. 
В связи с этим Комитетом по развитию шелко-
водства и каракулеводства реализуется проект на 
основе афганского опыта изготовления шерстя-
ных ковров.
Президент одобрил этот проект и дал указания 

по расширению партнерства с афганскими пред-
принимателями, увеличению поголовья овец шер-
стяных пород.
Шавкат Мирзиёев побеседовал с женщинами, 

трудящимися на предприятии.
Здесь же будет организована фабрика «Silk road 

tex» по производству тканей и готовых изделий 
из шелка, спортивных и дорожных сумок, ковров. 
Планируется экспортировать в год продукцию 
более чем на 2 миллиона долларов.
Поездка Президента Шавката Мирзиёева в 

Сурхандарьинскую область продолжается.
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Сегодня в ЕС живут свыше 450 мил-
лионов человек. Согласно данным, 
страны - члены союза ежегодно импор-
тируют одежду на 177 млрд евро, белье, 
подушки, одеяла, полотенца и дру-
гие предметы домашнего обихода - на 
147 млрд евро, кожевенную и коже-
венно-обувную продукцию - на сумму 
свыше 70 млрд евро со всего мира. 
Если сосредоточиться на структуре 

текстильной и кожевенно-обувной про-
мышленности нашей страны, стано-
вится понятным, что объемы производ-
ства и экспорта этих отраслей растут. 
В прошлом году отраслевыми предприя-
тиями на мировой рынок отправлено 
товаров на 1,9 млрд долларов. Но только 
74 млн долларов пришлись на европей-
ские рынки. 
Узбекистан стал девятой страной, 

получившей статус GSP+. Эксперты, ана-
лизируя деятельность государств, поль-
зующихся этой привилегией, обращают 
внимание на то, что теперь основными 
нашими конкурентами будут Пакистан, 
Шри-Ланка, Монголия и Бангладеш. 
Их доля в экспорте текстиля по системе 
GSP+ составляет не менее 80 процентов 
от общего объема.
Как показывают данные, на рынке ЕС 

немало конкурентов Узбекистана. Среди 
них Индия, Вьетнам, Индонезия и Кам-
боджа - крупнейшие производители тек-
стильной продукции в мире.

На этапе новых 
возможностей

В первой декаде мая состоялся форум 
«Новый Узбекистан - новый текстиль: 

бенефициар GSP+ в Европейском союзе», 
посвященный развитию местной тек-
стильной промышленности и продвиже-
нию ее продукции на рынке ЕС на основе 
системы GSP+. Мероприятие организо-
вано Ассоциацией «Узтекстильпром» 
при поддержке Германского общества 
по международному сотрудничеству 
(GIZ), посольства Узбекистана в Бельгии 
и Агентства продвижения экспорта при 
Министерстве инвестиций и внешней 
торговли Республики Узбекистан.

- До сих пор проводили такие конфе-
ренции в областях Ферганской долины, - 
рассказывает председатель Ассоциации 
«Узтекстильпром» Илхом Хайдаров. - 

Теперь они будут организовываться во 
всех регионах страны. Цель - объяснить 
преимущества системы GSP+ ЕС веду-
щим специалистам предприятий, ком-
паний, частного бизнеса и побудить их 
воспользоваться предоставленными воз-
можностями.
Текстильная промышленность - перс-

пективная отрасль, поставляющая на 
внешний рынок готовую продукцию с 
высокой добавленной стоимостью. Так 
что вопрос о том, какой должна быть 
визитная карточка отрасли в Европе, - 
главная тема дня.
Данный аспект также широко обсуж-

дался на форуме. Подтверждает это 

участие главы Делегации ЕС в Узбеки-
стане, посла Шарлотты Адриан, Чрез-
вычайного  и  Полномочного  Посла 
Узбеки стана в Бельгии Дильёра Хаки-
мова, заместителя посла Германии в 
Узбекистане Кристофера Фукса, руково-
дителя проекта  «Мониторинг третьей 
стороны» Международной организации 
труда Йонаса Аструпа, главы группы 
GSP Hub Виллема ван дер Геста, главы 
представительства Германского обще-
ства по международному сотрудниче-
ству Йорка Пуделька, главы сертифика-
ционной компании Control Union Йохана 
Мариса и других. Они подчеркнули важ-
ность преференций GSP+ для страны и 

европейского рынка, выразили готов-
ность работать в тесном сотрудничестве 
в этом направлении.
Действительно ,  использование 

системы GSP+ создает дополнительные 
возможности для увеличения объема 
товарооборота между ЕС и Узбекиста-
ном. Так, отменены тарифы на ряд важ-
ных экспортируемых товаров, в резуль-
тате чего количество товаров, которые 
могут быть экспортированы узбекскими 
производителями, достигло 6200. Это 
вдвое больше предыдущего статуса и 
охватывает в GSP+ свыше тысячи пози-
ций по текстильной продукции. Напри-
мер, ковры, ткани, одежду и другие 

товары, которые обеспечивают позиции 
Узбекистана на внешнем рынке.
Стоит отметить, что в первом квар-

тале 2021 года Ассоциацией «Узтекстиль-
пром» и отраслевыми предприятиями 
в зарубежные страны реализована про-
дукция на 648,1 млн долларов, а их доля 
в экспорте республики составила 29 про-
центов. Рекордный результат предприя-
тия зафиксировали в марте: экспорт про-
дукции превысил 240 млн долларов.
С внедрением системы GSP+ объем 

экспорта отрасли, как ожидается, достиг-
нет 142,1 млн долларов в текущем году, 
242,2 млн долларов - в 2022-м и 1,2 млрд 
долларов - к 2025 году.
Для достижения результатов ассо-

циация в сотрудничестве с междуна-
родными организациями и промышлен-
ными предприятиями разрабатывает 
стратегию экспорта текстильной про-
дукции на рынок ЕС. В связи с этим 
продолжится проведение тренингов по 
практическим вопросам сертификации 
продукции, качества и маркетинга в 
каждом регионе. 
О будущей эффективности сотруд-

ничества и уверенности в перспективах 
текстильной промышленности свиде-
тельствует тот факт, что форум органи-
зован в онлайн-гибридном формате и 
объединил на одной платформе наряду 
с отечественными производителями 
специалистов профильных предприятий 
Бельгии, Германии, Испании, Италии, 
Латвии, Нидерландов, Польши, России и 
Франции.
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ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА ТЕКСТИЛЬНОЙ ОТРАСЛИ

На видеоселекторном совещании 
30 июня 2020 года Президент Респуб-
лики Узбекистан поставил важные 
задачи перед представителями судеб-
ных органов, о ходе исполнения которых 
согласно «дорожной карте» и доложено 
на брифинге. В общении с прессой рас-
сматривался период за четыре месяца 
текущего года.
В частности, председатель Яшна-

бадского районного суда по уголовным 
делам Аброр Саидов отметил, что в 
январе - апреле текущего года завер-
шено рассмотрение 177 уголовных дел 
в отношении 221 лица. По сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года 
завершенные рассмотренные дела уве-
личились на 53 (48,3 процента от всех 
дел), а количество привлеченных к ответ-
ственности лиц - на 72 (42,7). 
Остаются еще вопросы к качеству 

следственных действий, если завершены 
менее половины всех представленных к 
рассмотрению дел. С другой стороны, это 
свидетельствует о повышении планки 

требовательности к качеству сбора дока-
зательной базы со стороны судей.
Наблюдается также тенденция смяг-

чения линии судей. В январе - апреле 
судом вынесены частичные оправда-
тельные приговоры в отношении шести 
лиц. В отношении 18 (которые возме-
стили причиненный преступлением 
материальный ущерб более чем на 
10 999 463 749 сумов) назначено наказа-
ние, не связанное с лишением свободы. 
В отношении 91 лица также назначено 
наказание, не связанное с лишением сво-
боды. Освобождены из-под стражи в зале 
суда 11 человек. Из мест лишения сво-
боды досрочно освобожден 101 человек. 
Наказания, назначенные 30 лицам, заме-
нены более мягкими.
Из рассмотренных уголовных дел 

97 составили преступления, не представ-
ляющие большой общественной опас-
ности, 50 - менее тяжкие, 64 - тяжкие и 
10 - особо тяжкие. По завершенным 123 
делам в отношении 161 лица вынесены 
приговоры. 

Из осужденных 16 (9,9 процента) 
приговорены к штрафу, четверо (2,4) - к 
обязательным общественным работам, 
36 (22,3) - к исправительным, 35 (21,7) - к 
ограничению свободы, 64 (39,7) - к лише-
нию свободы, трое (1,8) - к условному 
осуждению. 
Вот еще одна тревожная тенденция: из 

осужденных 67 человек (41,6 процента) 
составляет молодежь, 12 (7,4) - женщины, 
пять (3,1) - несовершеннолетние, 54 - 
ранее судимые совершили повторные 
преступления.
Выяснилось, что суды охотно идут 

навстречу просьбам о замене вида нака-
зания: из 34 ходатайств пенитенциар-
ного учреждения о замене назначенного 
осужденному наказания более мягким 
удовлетворено 30, из 106 ходатайств об 
условно-досрочном освобождении от 
отбывания наказания удовлетворено 101.
Еще один характерный момент: из рас-

смотренных в апелляционной и кассаци-
онной инстанциях городского суда уго-
ловных дел изменены судебные решения 
в отношении 14 (6,3 процента) лиц, отме-
нены судебные решения в отношении семи 
(3,1) лиц. В ходе рассмотрения уголовного 
дела в апелляционной и кассационной 
инстанциях основанием для изменения 
судебных решений стало возмещение при-
чиненного материального ущерба. 
В соответствии с постановлением 

Президента «О внедрении качественно 
новой системы охраны общественного 
порядка, профилактики правонарушений 
и борьбы с преступностью в городе Таш-
кенте» от 14 февраля 2018 года в районе 
создан общественный совет по контролю 
за профилактикой правонарушений, раз-
витием предпринимательства и работой 
с проблемными семьями, сформиро-
ванный из числа активистов махаллей, 
ветеранов труда, представителей науки, 
культуры и искусства, известных спорт-
сменов, общественности.
Как известно, согласно постановлению 

Президента «О дополнительных мерах по 
повышению эффективности обеспечения 
общественного порядка, профилактики 
правонарушений и борьбы с преступно-
стью в городе Ташкенте» от 19 июня 2018 
года, внедрена Концепция «Безопасная 
столица». Судами за истекший период на 
выездных судебных заседаниях рассмот-
рено 81 (45,7 процента) уголовное дело. 
На основе идеи «Моя махалля - 

мой судья» представители сферы в 

58 махаллях Яшнабадского района про-
вели выездные встречи, где уделялось 
внимание профилактике правонаруше-
ний, повышению правовой грамотности. 
В отчетном периоде Яшнабадским 

районным судом по уголовным делам 
завершено рассмотрение 2519 админи-
стративных дел в отношении 2813 лиц. 
По сравнению с прошлым годом коли-
чество завершенных дел увеличилось 
на 1268, а число лиц - на 1435. По завер-
шенным 1911 делам вынесены решения 
в отношении 2119 лиц, прекращено 608 
дел в отношении 694 лиц.
Из совершивших административ-

ные правонарушения 1579 (74,5 про-
цента) граждан приговорены к штрафам, 
14 (0,6) - к лишению специальных прав, 
526 (24,8) - к административному лише-
нию свободы.
За четыре месяца 2021 года касса-

ционная инстанция городского суда 
рассмотрела административные дела в 
отношении 14 физических лиц. Из них в 
отношении 11 (0,4 процента) лиц судеб-
ные решения оставлены без изменения, в 
отношении трех (0,1) - судебные решения 
изменены. 
За этот же период в Яшнабадский рай-

онный суд поступило 301 обращение от 
физических и юридических лиц по уго-
ловным делам. Удовлетворено 101 обра-
щение, по 196 даны разъяснения. 
Как отметил председатель Мирабад-

ского межрайонного суда по граждан-
ским делам Бехзод Сагатов, в ведении 
Мирабадского межрайонного суда по 
гражданским делам три района столицы: 
Мирабадский, Яшнабадский и Бектемир-
ский. За отчетный период данным судом 
рассмотрено 1591 гражданское дело, что 
на 167 больше, чем в прошлом году.
По семейным спорам в Яшнабадском 

районе рассмотрено 248 дел о расторже-
нии брака. Из них удовлетворено про-
шение о разводе по 124 делам. В целях 
сохранения семьи отказано в удовлет-
ворении по 103 делам. Прекращено про-
изводство по шести делам, 15 оставлены 
без рассмотрения.
Рассмотрены пять исков о взыска-

нии алиментов, четыре удовлетворены. 
Кроме этого, рассмотрено семь дел о 
лишении родительских прав. Из них три 
удовлетворены, в трех случаях отказано 
в удовлетворении. 
Мирабадским межрайонным судом по 

гражданским делам по Яшнабадскому 

району рассмотрено в общей сложности 
495 гражданских дел, из которых по 410 
вынесены решения. Из них 370 исков 
удовлетворены, по 45 отказано в удов-
летворении исковых требований, по 20 
гражданским делам прекращено произ-
водство.
Мирабадским межрайонным судом по 

гражданским делам по Яшнабадскому 
району за I квартал 2021 года рассмот-
рено 1540 обращений, поступивших от 
физических и юридических лиц.
Всего на прием к председателю дан-

ного суда и судьям обратились 255 граж-
дан. Удовлетворено 205 обращений, по 
50 даны разъяснения.
В выступлении судьи Ташкентского 

межрайонного административного суда 
Акрама Юсупова отмечено, что за четыре 
месяца 2021 года завершено рассмотре-
ние 639 дел, касающихся публично-пра-
вовых правоотношений. Рассмотрено на 
выездных судебных заседаниях 41 дело. 
По 95 вынесены административные 
меры (частные определения) в связи с 
несоблюдением норм закона. В том числе 
рассмотрено 16 дел о спорах по поводу 
решений, действий (бездействия) орга-
нов государственного управления, иных 
органов, уполномоченных осуществлять 
административно-правовую деятель-
ность, органов самоуправления граждан 
и их должностных лиц, находящихся 
(в качестве ответчиков) на территории 
Яшнабадского района. 
Например, по представителям органов 

местного самоуправления рассмотрено 
четыре дела.  В отношении районного 
отделения внебюджетного Пенсионного 
фонда при Министерстве финансов - три.  
Сотрудники местного отделения Бюро 
принудительного исполнения стали 
фигурантами в семи делах. Ответчиком 
по одному делу был Яшнабадский отдел 
загса Министерства юстиции. 

Председатель Ташкентского межрай-
онного экономического суда Сарвар 
Солиев рассказал, что поступило в общей 
сложности 9526 исковых заявлений. 
Из них рассмотрено 7611, удовлетворено 
6383, отклонено 792, оставлено без рас-
смотрения 188. В связи с тем, что иско-
вые заявления не были поданы в соответ-
ствии с требованиями процессуального 
законодательства, 1625 возвращены без 
принятия к производству.
При этом в пользу истцов приняты 

судебные документы о взыскании с 
ответчиков в общей сложности почти 
788 млрд 856 млн сумов.
Судьями Ташкентского межрайон-

ного экономического суда в I квартале 
2021 года на выездных судебных засе-
даниях рассмотрено в общей сложности 
2559 дел, что составляет 33,6 процента. 
Сторонами добровольно уплачено в 
республиканский бюджет 5,4 млрд сумов 
государственной пошлины, а по судеб-
ным решениям взыскано и направлено в 
исполнительный орган 27,7 млрд сумов 
государственной пошлины.
Из рассмотренных Ташкентским 

межрайонным экономическим судом дел 
в суде первой инстанции 285 (3,7 про-
цента) рассмотрены в апелляционной 
инстанции. Из них 40 решений (14 про-
центов) отменены, а 43 (15,8) - изменены.
Согласно Закону Республики Узбеки-

стан «Об обращениях физических и юри-
дических лиц», Ташкентским межрай-
онным экономическим судом в целях 
повышения доверия физических и юриди-
ческих лиц к судебной власти за истекший 
период разъяснены требования действую-
щего законодательства, возможности 
обращения в суд в электронном виде и 
через систему видеоконференцсвязи.
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В СУДАХ СТОЛИЦЫ ПОВЫШАЕТСЯ АКЦЕНТ 
НА ПРОФИЛАКТИКЕ ПРЕСТУПНОСТИ
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В Ташкенте, в здании Яшнабадского районного суда по уголовным 
делам, состоялся брифинг для представителей СМИ и блогосферы, 
посвященный исполнению задач «дорожной карты», утвержденной 
согласно поручениям главы государства по борьбе с преступностью, 
профилактике преступлений, обеспечению правосудия. 
В мероприятии приняли участие председатели судов 
по уголовным и гражданским делам, а также председатели 
межрайонных судов - административного и экономического.
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ПЕРВЫЙ ШАГ В МИР НОВЫХ ЗНАНИЙ, 
ЭКОВОСПИТАНИЯ И СПОРТА

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

По случаю главного детского празд-
ника Министерство дошкольного обра-
зования провело серию мероприятий, 
охватив большое число малышей. Так, 
в столице прошел первый веломарафон 
среди дошколят в возрасте до шести лет, 
состоялся официальный запуск детского 
телеканала AQLVOY, а также презен-
тация еще одного мобильного детского 
сада в рамках одноименного проекта. 
Идея первой инициативы - приобщение 

детей к спорту. В рамках заключенного 
между министерствами дошкольного 
образования, туризма и спорта, Федера-
цией велосипедного спорта Республики 
Узбекистан, а также Координатором про-
ектов ОБСЕ в Узбекистане в пользование 
13 ДОО Ташкента предоставлены совре-
менные беговелы (детские беспедальные 
велосипеды). Они удобны тем, что малы-
шам легче научиться удерживать равно-
весие. В дальнейшем это будет способ-
ствовать быстрому переходу на обычный 
велосипед. 
Пилотный проект по внедрению эко-

логического образования и воспитания в 
систему дошкольного образования и обу-
чению детей езде на беговелах позволит 
малышам пополнить багаж знаний по 
эковоспитанию. Это тоже неотъемлемый 
этап становления личности, когда ребе-
нок всеобъемлюще познает окружаю-
щий мир. Помимо всего, таким способом 
дошкольники приобщаются к спорту, 
что представляется весьма актуальным 
в современных условиях, когда все боль-
шую популярность приобретает ЗОЖ. 

- Первый веломарафон направлен на 
воспитание у детей экологической, физи-
ческой культуры и массового приобще-
ния их к спорту, - говорит заместитель 
министра туризма и спорта Республики 
Узбекистан Авазжон Каримов. - Эти 
вопросы в приоритете государственной 
политики. Основная цель детского вело-
марафона - формирование в подрастаю-
щем поколении устойчивых навыков в 
области сохранения экологии и приме-
нения зеленого транспорта. Кроме того, 
мы нацелены развивать велосипедный 
спорт, пропагандировать основы здоро-
вого образа жизни. Веломарафон с уча-
стием дошколят проводится в респуб-
лике впервые. Планируется постепенное 

обеспечение детских садов беговелами, 
будут созданы необходимые условия и 
для занятий физической культурой и 
массовым спортом в ДОО.
Государственная молодежная поли-

тика страны преследует определен-
ные цели и осуществляется поэтапно. 
В процессе преобразований Президент 
Шавкат Мирзиёев выдвинул пять важных 
инициатив по их системной реализации в 
социальной и духовно-просветительской 
сферах, таким образом положив начало 
новому этапу в воспитании и образовании 
подрастающего поколения. Предусмот-
рены комплексное улучшение состояния 
культурных центров в регионах, мате-
риально-технической базы школ, орга-
низация кружков, где подростки смогут 
заниматься любимым делом, найти новые 
увлечения. А вторая из пяти инициатив 
направлена на обес печение максималь-
ного охвата молодежи более чем в 12 
тысячах спортивных сооружений. В отда-
ленных регионах страны возводятся спор-
тивные залы и площадки для приобщения 
молодого поколения к занятиям физиче-
ской культурой. Сегодня уже очевидны 
результаты преобразований, в том числе 
по привлечению подрастающего поколе-
ния к физкультуре и спорту.
В Международный день защиты детей 

произошло еще одно масштабное собы-
тие - официальный запуск детского теле-
канала AQLVOY. 
Согласно данным МДО, в Узбекистане 

число детей в возрасте до десяти лет 

составляет порядка 7,5 миллиона. Сле-
довательно, наблюдается прирост дет-
ской аудитории. В связи с этим возникла 
необходимость создания в стране телека-
нала подобного типа. Качественный раз-
влекательный и познавательный контент 
в современных условиях - требование 
времени. Поэтому в создании телеканала 
задействованы опытные специалисты, в 
том числе из-за рубежа.
Главный слоган - «Это твое время!» - 

выбран не случайно. На нынешнем этапе 
развития Нового Узбекистана большое 
значение придается совершенствованию 
учебного процесса начиная с дошколь-
ных организаций. А зарубежный опыт 
показывает: познавательные телеканалы 
повышают уровень интеллектуального 
развития ребенка, его интерес к получе-
нию новых знаний. 
Деятельность AQLVOY направлена на 

привитие любознательности, раскрытие 
интеллектуальных и творческих спо-
собностей, формирование патриотизма. 
Помимо этого, дети смогут получать 
огромный массив информации об окру-
жающем мире, истории, технологиях. 
Контент нового телеканала формируется 
на основе действующих в республике 
требований и стандартов. Его запуск пре-
доставит детям доступ к новым ресур-
сам, интересным форматам и передачам.

- Наш телеканал был запущен в тесто-
вом режиме 22 марта. И к этому моменту 
мы уже смогли войти в топ-пять веду-
щих телеканалов Узбекистана, - расска-

зала генеральный директор телеканала 
QALVOY Вела Фидель. - Контент и про-
граммная политика показали хорошие 
результаты. Впереди много творческих 
идей и планов. Намечено сотрудничество 
с такими гигантами медиарынка, как 
Disney и Universal Pictures, на приобрете-
ние пакета анимации. 
Мы делаем все, чтобы дети смогли 

увидеть качественный лицензионный 
контент, переведенный на узбекский 
язык. Уделяем большое внимание адап-
тации зарубежного контента под инте-
ресы и потребности нашей аудитории. 
Кроме того, передачи теперь дубли-

руют сами дети, и все персонажи гово-
рят исключительно детскими голосами. 
А еще запланировано создание программ 
собственного производства. Главная 
наша цель - чтобы дети получали знания 
в нескучном формате. 
Весь контент телеканала ориентиро-

ван на стимулирование познавательной 
активности детей, развитие их интел-
лектуального и творческого потенциала 
путем предоставления информации в 
увлекательной и доступной форме. При 
его создании учтены современные тех-
нические решения в системе организа-
ции телевещания - передовой зарубеж-
ный опыт, цифровые и мультимедийные 
технологии. 
Философия проекта AQLVOY с 

самого начала заключалась в том, что, 
если ребенок не может пойти в детский 
сад, детский сад придет к нему. Первым 

этапом было создание мобильных дет-
ских садов, число которых дойдет в 
2021-м до 98. Таким образом, AQLVOY 
уже стал излюбленным персонажем для 
всех детей Узбекистана. 
А началось все в 2019-м, когда впервые 

был представлен проект мобильных дет-
ских садов, созданных на базе автобусов 
Isuzu HC 40, которые уже курсируют по 
установленному маршруту во всех регио-
нах. Длительность пребывания ребят в 
мобильных группах не превышает трех 
часов, а максимальная численность - 
16 воспитанников в возрасте от трех до 
семи лет. Чтобы сделать занятия инте-
ресными, специалисты МДО разрабо-
тали специальную программу для раз-
новозрастных групп, а педагоги прошли 
соответствующую подготовку. Образова-
тельно-воспитательный процесс проходит 
в две смены. Значительную часть занятий 
планируется проводить на открытом воз-
духе. Для этого в каждой точке маршрута 
оборудована стоянка с навесом, ограж-
дениями, скамейками, горкой, качелями, 
игровым домиком и песочницей.
Модульные и мобильные ДОО - 

быстрое и эффективное решение, в кото-
ром нуждается сфера дошкольного обра-
зования. Такие детские сады не зависят 
от инфраструктуры, поскольку обеспе-
чены всем - санузлами, подачей горячей 
и холодной воды, кухней для разогрева 
готовой еды, кондиционерами, а в авто-
бусах установлены солнечные батареи. 
Вместо строительства одной обычной 

ДОО можно установить семь модульных 
или запустить несколько автобусов, обес-
печив таким образом дошкольным образо-
ванием детей в самых отдаленных регио-
нах. К тому же монтаж модульной ДОО 
занимает всего два месяца, что намного 
быстрее строительства обычного здания. 
Кроме того, они вариативны: можно легко 
увеличить площадь за счет дополнитель-
ных блоков, а также разобрать и перевезти 
конструкцию на новое место.
В проект мобильных ДОО включены 

несколько десятков локаций по респуб-
лике. Немаловажно и то, что посеще-
ние таких детских садов бесплатное. 
А 1 июня, в Международный день 
защиты детей, МДО представило еще 
один подобный автобус, который будет 
доставлять детям знания на дом.

- В последние годы государство уде-
ляет особое внимание вопросам совер-
шенствования системы непрерывного 
образования, формирования здоровой, 
гармонично развитой личности ребенка, 
повышения доступности и качества обра-
зовательных услуг, - отметила в ходе меро-
приятия Председатель Сената Олий Маж-
лиса Танзила Нарбаева. - С первых дней 
на посту главы государства Президент 
уделяет особое внимание комплексному 
улучшению сферы дошкольного обра-
зования. Лидер Узбекистана подчерки-
вал, что важнейшим периодом жизни 
ребенка является дошкольный возраст, 
когда развивается умственная деятель-
ность, формируются нравственно-эсте-
тические представления и физические 
качества. Поэтому сегодня активно про-
водятся коренные реформы на всех эта-
пах цепочки непрерывного образования. 
Большое внимание оказывается всесто-
роннему развитию подрастающего поко-
ления в духе любви к Родине.
Глава нашего государства неодно-

кратно отмечал, что оказываемое внима-
ние воспитанию подрастающего поколе-
ния, вклад всех средств и сил в повышение 
качества получаемых молодежью знаний 
служат повышению уровня благосостоя-
ния народа и процветанию страны. Цель - 
создать равные условия для всех детей 
независимо от их возможностей. Поэтому 
доступ каждого ребенка к качественному 
воспитанию и образованию должен обес-
печиваться непрерывно. Именно от этого 
зависит наше прогрессивное завтра.
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